

# Menschen



Heimaturlaub:  
Ruedi Lüthy und  
Frau Rosy in Muntelier  
FR mit Enkel  
Nick und dessen  
Hund Juna. In den  
Händen eine afri-  
kanische Skulptur.

**RUEDI LÜTHY**

## Harare-Muntelier retour

«Schade, bist du nicht öfter zu Hause, Grosspapi!», sagt **Nick**. Der Elfjährige ist einer der Enkel von **Ruedi Lüthy**, 73. Vor fast elf Jahren hatte der Zürcher Aids-Professor in Harare, der Hauptstadt von Simbabwe, die Newlands Clinic eröffnet. Mittlerweile werden dort 5300 HIV- und Aidskranke behandelt, jährlich 500 einheimische Ärzte und Pflegepersonen ausgebildet. Geschäftsleiterin der von Lüthy gegründeten Swiss Aids Care International ist Tochter Sabine, Nicks Mutter. Jeweils Ende

Jahr kommen Lüthy und Ehefrau **Rosy**, 75, für ein paar Wochen heim nach Muntelier. Lüthy: «Ein Klimaschock! In unserer zweiten Heimat ist's über 30 Grad.» Die Gesamtleitung der Klinik liegt ab dem 1. Dezember bei Matthias Widmaier, 47, einem erfahrenen deutschen Entwicklungshelfer. Doch Grund zu überbordender Freude hat Nick nicht: Lüthy wird als medizinischer Direktor weiterarbeiten. Nach dem Weihnachtsfest mit Christbaum und Kerzli reist das Paar wieder in den Süden Afrikas. **TK**